



Taller para la elaboración de  
la Estrategia por el Bienestar  
de la Primera Infancia  
Estado de México



## Trabajan Gobierno del Edomex y Pacto por la Primera Infancia en construcción de la Estrategia por el Bienestar de la Primera Infancia

- Alrededor de 200 servidores públicos y sociedad civil participaron en el Taller para la elaboración de la Estrategia por el Bienestar de la Primera Infancia.
- Las 12 Metas del Pacto fueron la base del Taller, cuyo fin es garantizar que el compromiso de la Gobernadora Delfina Gómez, al firmar el Pacto, se traduzca en acciones concretas a favor de la primera infancia durante su Administración.
- El Estado de México presenta aún retos importantes por atender en materia de salud, educación, protección y bienestar para la primera infancia: el 64.1% viven en condición de pobreza.

**Toluca, Estado de México, a 27 de marzo de 2025.-** Con la ratificación a las 12 Metas del Pacto por la Primera Infancia, realizada el 5 de diciembre de 2024, la Mtra. Delfina Gómez Álvarez, Gobernadora del Estado de México, reafirmó el compromiso asumido durante su campaña: garantizar los derechos y el bienestar de más de un millón 558 mil niñas y niños menores de 6 años que viven en la entidad, de los cuales 64.1% se encuentran en condición de pobreza (CONEVAL, 2021). Este compromiso cobra especial relevancia al considerar que el Edomex es el estado con la mayor población en primera infancia del país.

El Pacto por la Primera Infancia consta de 12 Metas para garantizar los derechos de niñas y niños menores de 6 años a la supervivencia, desarrollo y protección, junto con 5 Condiciones Institucionales esenciales para su cumplimiento. Como primer paso, la Gobernadora Delfina Gómez ha impulsado la inclusión de estos objetivos en el Plan de Desarrollo del Estado de México (PDEM) 2023-2029 y sus programas especiales, sectoriales y presupuestarios. No obstante, el siguiente desafío es clave: la elaboración y publicación de un Programa Especial de Atención a la Primera Infancia que articule de manera integral las políticas públicas orientadas a esta etapa crucial del desarrollo.

Al respecto, la Secretaría de las Mujeres, a través de la Secretaría Ejecutiva del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de México y en colaboración con el Pacto por la Primera Infancia, organizó el Taller para la Elaboración de la Estrategia por el Bienestar de la Primera Infancia, realizado en el Instituto Hacendario del Estado de México.

Este taller reunió a alrededor de 200 servidoras y servidores públicos de diversas dependencias del Gobierno estatal, así como a representantes de la sociedad civil. A lo largo de 16 mesas de trabajo, y con base en la metodología del Marco Lógico, las y los participantes identificaron problemáticas, definieron objetivos y delinearon líneas de acción para construir una estrategia integral, intersectorial y territorialmente contextualizada. Este ejercicio colectivo permitirá avanzar en la formulación de una propuesta que aborde de manera concreta los derechos de niñas y niños en sus primeros años de vida, en ámbitos clave como la salud, educación, nutrición y protección contra la violencia.

#JuntosPorLaPrimeraInfancia  
#LaPrimeraInfanciaImporta



MUJERES  
SECRETARÍA DE LAS MUJERES





**Taller para la elaboración de  
la Estrategia por el Bienestar  
de la Primera Infancia  
Estado de México**



Además de responder a las necesidades del Estado, esta estrategia contribuirá al cumplimiento de la Condición Institucional del Pacto de tener e implementar una política integral para la primera infancia.

En el acto protocolario participaron Tania Montserrat Granados Cervantes, Encargada del Despacho de la Secretaría Ejecutiva del SIPINNA; Mónica Chávez Durán, Secretaria de las Mujeres del Estado de México; Aranzazu Alonso, Directora Ejecutiva y Coordinadora General del Pacto por la Primera Infancia; y el Diputado Israel Espíndola López, Presidente de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la LXII Legislatura del Estado de México.

Durante su intervención, Tania Moncerrat, del SIPINNA, señaló que estos talleres son un espacio oportuno para materializar las 12 Metas del Pacto por la Primera Infancia: “Es responsabilidad de la sociedad y de las diferentes instituciones de Gobierno trabajar en conjunto para crear un ambiente propicio y que se fortalezcan lazos para lograr una política integral con programas accesibles para que cada niña y niño tenga oportunidad de desarrollar al máximo su potencial. Las instituciones debemos unir esfuerzos y realizar un trabajo en conjunto, coordinado, con empatía y compromiso con la firme convicción de que cada acción cuenta”, comentó.

Por su parte, la Secretaria de las Mujeres, Mónica Chávez Durán, indicó que este evento marca un paso decisivo en la construcción de una estrategia para la primera infancia: “Cada una de las 12 metas del Pacto por la Primera Infancia es crucial para lograr un gran impacto para que cada niña y niño desarrolle su máximo potencial. Este esfuerzo no puede recaer sólo en el Gobierno, necesitamos la participación de todos, cada acción suma en la construcción de un mejor entorno para la niñez, para que cada niña y niño tenga las oportunidades que merece. Invertir hoy en la niñez es construir el Estado de México que queremos para todas y todos”.

Aranzazu Alonso, del colectivo Pacto por la Primera Infancia, destacó que en seguimiento al compromiso de la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, de garantizar sus derechos a más de un millón y medio de niñas y niños menores de 6 años, cada uno tiene una responsabilidad clara: “Quiero invitarlos a abrazar con total compromiso lo que hoy se ponga sobre la mesa; que hagamos que cada niña y niño vea garantizados sus derechos. Lo que hacemos tiene el potencial de cambiar la vida de las personas, lo que hacemos hoy aquí tiene sentido de urgencia, más del 64% de las niñas y niños menores de 6 años viven en condición de pobreza, lo que les pase en esta etapa va a marcar su vida”.

Por su parte, el diputado Israel Espíndola reconoció la importancia de atender a la primera infancia, y señaló que “cada niña y niño tiene derecho a sentirse seguro, amado y respetado. El bienestar que se les brinde en esta etapa, está ligado a su bienestar para toda la vida, por eso debemos crear un entorno en el que se sientan emocionalmente cuidados y escuchados. Cuenten con los diputados como aliados de estos talleres que terminarán en ley, no sólo lo que las niñas y niños necesitan, sino que merecen”.

[#JuntosPorLaPrimeraInfancia](#)  
[#LaPrimeraInfanciaImporta](#)





**Taller para la elaboración de  
la Estrategia por el Bienestar  
de la Primera Infancia**  
Estado de México



La realización de este Taller evidencia el firme compromiso de la Gobernadora Delfina Gómez y de las autoridades del Edomex por impulsar acciones coordinadas y centradas en el bienestar de la primera infancia. La articulación entre sociedad civil y Gobierno es clave para implementar estrategias efectivas y duraderas en favor de la niñez menor de 6 años. Con estos esfuerzos, el Estado de México está sentando las bases para convertirse en un referente nacional en la atención, protección y promoción de los derechos de las niñas y niños. ¡#JuntosPorLaPrimeraInfancia haremos del Estado de México el mejor lugar para nacer y crecer!

#LaPrimeraInfanciaImporta | <https://semujeres.edomex.gob.mx/> | [pactoprimerainfancia.org.mx](http://pactoprimerainfancia.org.mx)

Contacto: [semujeres.contacto@edomex.gob.mx](mailto:semujeres.contacto@edomex.gob.mx) | [comunicacion@pactoprimerainfancia.org.mx](mailto:comunicacion@pactoprimerainfancia.org.mx)



**#JuntosPorLaPrimeraInfancia**  
**#LaPrimeraInfanciaImporta**



**MUJERES**  
SECRETARÍA DE LAS MUJERES

